
Ata de Reunião – GT EAD CONSEGOV – 5 de Novembro de 2021 

Aos cinco de novembro de dois mil e vinte e um, às quinze horas e dez minutos, a Sra. 

Clarisse de Almeida Cordeiro Nogueira, diretora da Escola Municipal de Administração 

Pública de São Paulo, iniciou a reunião do Grupo de Trabalho e lembrou  que esta é a 

penúltima reunião do ano de dois mil e vinte e um e ressaltou que o processo do Ensino a 

Distância é e um caminho virtuoso e sem volta para todas as Escolas de Governo, sendo 

um anelo comum para a construção de uma plataforma única ao bem uso de todas. 

Relatou que, por um conflito de cumprimento de agenda, não pode participar presencialmente 

da reunião anterior, mas que foi devidamente instruída pelos colegas e que assistiu a sua 

gravação. 

Teceu alguns comentários sobre a apresentação feita pelos colegas da Secretaria Municipal da 

Inovação e Tecnologia – SMIT, e a conceituou como didática, tecnológica e assertiva com 

soluções E.A.D.  

Também mencionou sobre os encaminhamentos feitos e tarefa proposta sobre análise do 

material compartilhado pela SMIT para que cada escola de governo com suas respectivas áreas 

de tecnologia avaliasse suas realidades e quais cenários seriam possíveis para realização e que 

apresentassem nesta reunião. 

A seguir, abriu a apresentação da Escola Municipal de Administração Pública de São Paulo 

sobre o que foi dialogado com a respectiva Assessoria de Tecnologia e Informação representada 

pelo Sr. Wagner Santana Silveira, e que será compartilhada com os componentes deste grupo. 

Após a apresentação, disse que concluiu juntamente com a equipe de Assessoria da Tecnologia 

e Informação (A.T.I.) que, mesmo que a nuvem externa possa oferecer mais recursos, a melhor 

indicada para o perfil da Escola Municipal de Administração Pública seria o Cenário 2 – 

contratação da empresa Vanzolini ou semelhante, com nuvem interna PRODAM, o que 

reduziria o número de problemas (sem dependência de dois contratos) e agilizaria a contratação 

e a expansão de oferta de cursos. 

Em complementação ao assunto, o Sr. Arthur Augusto Soares Catraio, Assessor Técnico da 

Diretoria da Escola Municipal de Administração Pública de São Paulo, ponderou que observar 

pontos negativos e positivos de cada solução possível podem trazer estratégias de como lidar 

com o real e trazer a este grupo um alinhamento dos desafios a serem enfrentados. 

A seguir o Sr. Wagner Santana Silveira, da Assessoria de Tecnologia da Informação da 

Secretaria Municipal de Gestão, pontuou que durante a apresentação poderia surgir uma dúvida 

sobre uma eventual intenção da PRODAM obter a responsabilidade de todo o processo da 

implementação do Ensino a Distância, a qual foi questionada e se obteve sua negativa. 

Quanto a propositura do Cenário 2, ratificou os elogios proferidos pela Sra. Clarisse de Almeida 

Cordeiro Nogueira, diretora da Escola Municipal de Administração Pública de São Paulo, bem 

como o uso da Plataforma Moodle pela característica de sua segurança e manutenção do 

histórico. Ressaltou que na proposta do Cenário 2, traz maior segurança a longo prazo, pois os 

dados estariam dentro da nuvem PRODAM, que se manteria seu histórico. 

O Sr. Daniel Neves dos Santos da Assessoria de Tecnologia da Informação da Procuradoria 

Geral do Município, ponderou que também optarão para participar da nuvem PRODAM, quanto 



a arquitetura tecnológica a ser seguida ainda estão em análise para decidir entre container 

(formato mais prático) ou máquina virtual (entregue pela PRODAM) 

Ressaltou a necessidade de capacitação para administrar esse ambiente tecnológico. 

O Sr. Emanuel Guedson Ferreira Guedes, representante do Centro de Estudos Jurídicos – 

CEJUR, mencionou que, no momento não há uma contratação de gestão de plataforma no 

Centro de Estudos Jurídicos – CEJUR, mas que se trabalha com a plataforma hospedada e a 

própria equipe está se capacitando para o seu gerenciamento e trocam conhecimentos com 

outras equipes sobre assuntos pontuais. A plataforma utilizada não mostra lentidão nem muitos 

problemas. 

Também consideram que participar da nuvem PRODAM seria o Cenário ideal. 

O Sr. Filipe Pereira Nunes de Carvalho da CGTIC da Secretaria Municipal de Inovação e 

Tecnologia – SMIT mencionou que já trabalham com o cenário 2 e container (maior segurança 

no histórico de dados) na Secretaria. 

A Sra. Nathalia Fernandes Lima, representante do Centro de Formação em Controle Interno – 

CFCI, informou que estão trabalhando para a construção de uma plataforma e que há 

necessidade de ampliar recursos para poder viabilizar mais atividades e atender toda sua 

demanda. Após conversa com Sr. Douglas, pessoa que auxilia nas questões de tecnologia, foi 

feita avaliação diante dos recursos reais presentes na referida Escola e decidiu-se pela 

elaboração na plataforma Moodle, e para tanto foram solicitados quatro recursos e estão em 

diálogo com o pessoal da T.I., da C.G.M. para que junto a PRODAM possam obter tais 

recursos: disponibilização de um servidor físico, um I.P fixo, um URL, em um prazo 

aproximado de quatro meses. Já foram feitos alguns encaminhamentos e estão no aguardo. 

A Sra. Mônica Moreira de Oliveira Braga Cukierkorn, representante do Espaço Público do 

Aprender Social – ESPASO, sugeriu que os representantes das Assessorias de Tecnologias das 

Escolas de Governo, conversassem entre si, pois cada escola possui uma realidade diferente. 

Mencionou que estamos vivendo um momento peculiar de mudança de gestão e não retornaram 

essa conversa com a equipe de tecnologia e informação. Possuem falta de desenvolvedores e 

profissionais na área da customização. Sugeriu o compartilhamento dos conhecimentos entre as 

Escolas de Governo e implantação da plataforma Moodle para as necessidades da ESPASO. 

Informou que o cenário 2 vem ao encontro das necessidades. 

O Sr. Allan Souza Santos, também representante da Escola Espaço Público do Aprender Social 

– ESPASO, complementou que a SMADS possui um projeto de cooperação junto a UNESCO, 

que possibilita a contratação de consultores, e profissionais de atividades pontuais, que em 

algum momento foram contratados para algumas atividades similares ao desenvolvimento de 

uma plataforma Moodle.  

A Sra. Vera Lucia Monteiro Perdigão, representante da Escola Municipal da Saúde, partindo do 

que foi dito pelos representantes da SMADS, relatou que já fizeram uma cooperação técnica 

com a UNESCO em relação ao E.A.D. Foi contratado designer instrucional e foi um trabalho 

que elevou o conhecimento na plataforma. 

Outro ponto, a respeito de desenvolvimento, relatou que o Moodle possui uma comunidade, da 

qual já participam, que oferece orientações, o que agrega e ajuda muito. Entendem que suas 

dificuldades são mais em questões de gestão escolar. Os designers instrucionais não são 



necessariamente professores, mas sim pessoas com formação e experiência específica na área. 

Relatou o curso dado pelo SAMU e da importância da capacitação interna, o que eleva a 

independência de uma equipe e sua resiliência. 

O Sr. José Carlos Pinto da Academia de Formação em Segurança Urbana – AFSU informou que 

estão com a plataforma em desenvolvimento e, em vinte e cinco de outubro iniciaram um curso 

na plataforma Moodle para quatrocentos e cinquenta servidores e que também possuem o 

servidor para armazenamento de conteúdo didático e suporte por trinta e seis meses.  

A Sra. Clarisse de Almeida Cordeiro Nogueira, diretora da Escola Municipal de Administração 

Pública de São Paulo, concluiu que o Cenário 2 apresentado é um horizonte almejado pelas 

Escolas de Governo, com a ressalva ponderada de que essa contratação fique como um legado 

ao município. 

O Sr. Arthur Augusto Catraio, Assessor Técnico da Escola Municipal de Administração Pública 

de São Paulo, informou os seguintes encaminhamentos para a próxima reunião: 

 

Compartilhamento da ATA da presente reunião; 

 Compartilhamento da apresentação da EMASP dos cenários analisados; 

 Maturação interna das equipes frente a proposta 2; 

 Compartilhamento do contato da ATI-SG do grupo GT-EAD; 

 Trazer como convidado o Sr. Douglas de CEJUR. (Letícia) 

 Próxima reunião: 03/12/2021 às 15 horas. 

 

A reunião encerrou-se às dezesseis horas e 30 minutos. 
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